

**IMPLEMENTASI MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF  
DALAM MENINGKATKAN KEMAMPUAN KOGNITIF  
SISWA PADA MATA PELAJARAN SKI DI MA DARUL ULUM  
PURWOGONDO JEPARA TAHUN PELAJARAN 2016/2017**



**SKRIPSI**

Di Susun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Ilmu Tarbiyah

*Oleh:*

**FITA NORMA YUNITA**

**NIM. 112204**

**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**

**JURUSAN TARBIYAH / PAI**

**2017**





**KEMENTERIAN AGAMA**  
**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI**  
**KUDUS**

**NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Kepada

Yth. **Ketua Jurusan Tarbiyah**  
**Eq. Ketua Jurusan Tarbiyah/PAI**  
di –  
**Kudus**

***Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh***

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara : **Fita Norma Yunita, NIM : 112204** dengan judul **“Implementasi Model Pembelajaran Kooperatif Dalam Meningkatkan Kemampuan Kognitif Siswa Pada Mata Pelajaran SKI Di MA Darul Ulum Purwogondo Jepara Tahun Pelajaran 2016/2017”**, pada Jurusan Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbing, maka skripsi dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan.

Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah skripsi tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian, kami sampaikan terima kasih.

***Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh***

Kudus, 19 Desember 2016

Dosen Pembimbing

**Dr. Moh. Rosyid, S. Ag, M. Pd**  
**NIP.197206142005011007**





**KEMENTERIAN AGAMA**  
**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI**  
**KUDUS**

**PENGESAHAN SKRIPSI**

Nama : **Fita Norma Yunita**  
NIM : **112204**  
Jurusan/Prodi : **Tarbiyah/PAI**  
Judul : **“Implementasi Model Pembelajaran Kooperatif Dalam Meningkatkan Kemampuan Kognitif Siswa Pada Mata Pelajaran SKI Di MA Darul Ulum Purwogondo Jepara Tahun Pelajaran 2016/2017”.**

Telah dimunaqosahkan oleh Tim Penguji Skripsi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus pada tanggal:

**07 Maret 2017**

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk meraih gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Tarbiyah.

Kudus, 17 Maret 2017

**Ketua Sidang / Penguji I**

**Penguji II**



**Dr. H. H. H. Choiron, M.Ag**  
**NIP. 1965502271989031001**

**Farida, S.Psi, M.Si**  
**NIP. 197901072003122001**

**Pembimbing**

**Sekretaris Sidang**

**Dr. Moh. Rosyid, S.Ag., M.Pd**  
**NIP. 197206142005011007**

**Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd**  
**NIP. 197408282005012008**



**SURAT PERNYATAAN**

Yang bertanda tangan di bawah ini saya :

Nama : Fita Norma Yunita

NIM : 112204

Jurusan : Pendidikan Agama Islam

Judul : **“Implementasi Model Pembelajaran Kooperatif Dalam Meningkatkan Kemampuan Kognitif Siswa Pada Mata Pelajaran SKI Di MA Darul Ulum Purwogondo Jepara Tahun Pelajaran 2016/2017”**

Saya menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar hasil karya saya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 19 Desember 2016

Yang membuat pernyataan,



Fita Norma Yunita

NIM : 112204

**MOTTO**

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ

*“Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri(Q.S. Ar-Ra’du : 11)”<sup>1</sup>*

*“Lakukan hal terbaik yang bisa dilakukan dan jangan mudah menyerah itu adalah cara untuk bisa megubah keputusan menjadi harapan”  
(Peneliti)*



---

<sup>1</sup> Tri KaryaDepartemen Agama, *Al-Qur'an Dan Terjemahnya*, Duta Ilmu, Surabaya, 2005, Juz 13, hlm. 338



## PERSEMBAHAN

Dengan penuh perjuangan, dengan iri ngankesabaran, kegigihan dan ketegaran kulalui hari-hari yang terus berputar untuk menemukan setitik ilmu pencerah kehidupan. Dengan segala ketulusan hati, usaha dan jerih payahku kupersembahkan skripsi ini kepada:

- Ayahanda (Mashuri)ibunda(Khumaidah) tercinta yang selalu memberikan kasih sayang serta perhatian yang begitu besar. Inilah usaha sederhana yang tiada sebanding dengan pengorbanan kalian.
- Ketiga Kakak dan Adik Penulis Fiki, Feri, Faiz, dan Firma yang tercinta
- Untuk para guru dan dosenku yang tiada lelah mendidik, mengajar dan membimbingku. Ketulusan dan keikhlasan mu tiada terlupa.
- Untuk sahabat-sahabatku (Ibnu, Wulan, Zuly, Ida, Ulva, Ibriza, Fuad), disela canda dan bahagia di antara kita, selalu memberikan semangat untuk ku.
- Untuk teman-teman seperjuangan ku Angkatan 2012 khususnya untuk kelas F, PPL dan KKN.
- Dan untuk semua pihak yang telah membantuku dalam penyusunan skripsi ini.

Terima kasih untuk semua bantuan, dukungan semangat dan do'a yang senantiasa mengiringi setiap langkahku, sehat dan sukses selalu untuk kalian semua. Amin....

## KATA PENGANTAR



Alhamdulillah Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya segala puji syukur hanya tercurahkan pada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, sertanyah-Nya, sehingga atas iringan ridlo-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi walaupun belum mencapai sebuah kesempurnaan. Namun dengan harapan hati kecil semoga dapat bermanfaat.

Iringan sholawat dan salam semoga senantiasa dilimpahkan keharibaan beliau Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya yang setia.

Berkat karunia dan ridlo-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) dalam ilmu Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus dengan judul **“Implementasi Model Pembelajaran Kooperatif Dalam Meningkatkan Kemampuan Kognitif Siswa Pada Mata Pelajaran SKI Di MA Darul Ulum Purwogondo Jepara Tahun Pelajaran 2016/2017”**.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I selaku Ketua Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. H. Kisbiyanto, S.Ag, M.Pd selaku Ketua Jurusan Tarbiyah Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi ini
3. Dr. Moh Rosyid, S. Ag., M. Pd selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.

4. Hj. Azizah, S.Ag, MM selaku Ketua Perpustakaan Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen atau staf pengajar di lingkungan Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Drs. Khoirul Sholeh selaku Kepala MA Darul Ulum Purwogondo Jepara yang telah memberikan ijin untuk menyelesaikan skripsi ini.
7. Drs. Mufid, M. Ag selaku guru SKI MA Darul Ulum Purwogondo Jepara, terima kasih atas bantuan dan waktunya selama penulis melakukan penelitian
8. Semua guru dan Staf Karyawan MA Darul Ulum Purwogondo Jepara yang telah memberikan data-data untuk menunjang penelitian ini.
9. Ayahanda atau Ibunda atas jasa-jasanya, kesadaran do'a dan tidak pernah lelah dalam mendidik dan memberi cinta yang tulus dan ikhlas kepada penulis semenjak kecil
10. Segenap keluarga yang telah memberikan dorongan dan do'a sehingga penulisan skripsi ini dapat terselesaikan.
11. Teruntuk kakakku Fiki, Feri, Faiz, dan adikku Firma yang telah memberi do'a, suport dan motivasi kepada penulis sehingga dapat terselesainya skripsi ini. Semoga kalian menjadi anak yang solih solikhah.
12. Teman-teman PAI angkatan 2012 dan terutama sahabat saya Ibnu, Wulan, Ida, Ulva, Zuli, Fuad, Ibriza yang telah bersama-sama dalam suka maupun duka. Terima kasih atas suport dan motivasinya.
13. Teman-teman sepermainan di kampung. Terima kasih atas inspirasi yang selalu membuatku tersenyum



Serta semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, mudah-mudahan bantuan, bimbingan semangat dan do'a yang telah diberikan menjadi pintu datangnya ridho dan kasih sayang Allah SWT di dunia dan di akhirat kelak. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi khasanah ilmu pengetahuan pada umumnya.

Kudus, 19 Desember 2016

Penulis



**FITA NORMA YUNITA**

**NIM: 112204**

